



会長 小野寺 伸 浩
幹事 及 川 昭 宏
会報 猪 股 育 夫
 例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327
 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
 事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

第2772回例会 2021.3.4 No.29

本日の出席率

・本日の出席率 100%

ニコニコボックス

- ・小野寺伸浩会長 2ヶ月ぶりの通常例会です。皆さんお久しぶりです。コロナが落ち着くことを期待しています。2月、3月お誕生のみなさん、おめでとうございます。
- ・及川昭宏幹事 本日から通常例会になります。これからは新型コロナに気を付けてまいりましょう。
- ・村上武彦会員 久しぶりです。元気な皆さんを拝顔しうれしく思います。コロナもあと少しかと思えますので頑張りましょうね。先日、八十八歳のお祝いに、会長さんにご足労いただきましてありがとうございました。これからは元気で過ごしたいと考えております。
- ・佐藤幸一会員 先日は小野寺会長より米寿の歳祝いのお品々をお届けいただきありがとうございました。これからは宜しく申し上げます。
- ・飯塚仁哉会員 クシャミ、鼻水、目のかゆみ、今年も花粉症の季節がやって来ました。日に30枚のティッシュ鼻風と共に去りぬ。
- ・江川元徳会員 長い間、会えなかった。今日はうれしい、皆様健康第一に！
- ・八谷郁夫会員 なつかしい感じがします。
- ・阿部泰彦会員 東北風土マラソン&フェスティバルはオンラインで開催いたします。4/24(土)・4/25(日)の予定で只今準備中です。よろしくごお願い致します。
- ・菅野幸一郎会員 河北新報にも広告が載りましたが、報道写真集「東日本大震災10年」復興の歩み宮城・岩手・福島の本が発刊になります。ほしい方は菅野まで申し込んで下さい。
- ・高田次雄会員 皆さん、久方振りです。リコールもなく元気でなによりです。環境保全委員会、佐々木淳委員長勉強させて下さい。
- ・猪股育夫会員 ワクチン順番が来たら、速やかに接種したいと思えます。

- ・佐々木源悦会員 久しぶりの通常例会、楽しみにしています。
- ・熊谷敏明会員 皆様お久しぶりです。フォーラムに期待します。
- ・菅原慶一会員 皆さん、お元気そうで何よりです。
- ・富士原裕子会員 会員の皆様、お元気でお過ごしのことと嬉しいです。
- ・岩淵栄市会員 今日は久々のリアル例会!! 皆さんとお会いできる事、本当に幸せなことですね。
- ・後藤和人会員 本日のフォーラムに期待します。
- ・佐々木崇会員以下 本日のフォーラムに期待して。
千葉吉男会員 遠藤光則会員 高橋利光会員
布施孝尚会員 武川毅会員 杉田広仁会員
及川富男会員 佐々木淳会員 大畑好司会員
及川長五郎会員
以上、ありがとうございました。

会長要件 小野寺伸浩会長

3月になりました。悪夢の受験もほぼ終盤に入り、宮城県内の公立高校の入試日が本日です。皆様いかがお過ごしでしょうか？

今月は「水と衛生月間」です。登米市は水の里と言われるくらい水資源に恵まれた地域です。私の住んでいる佐沼の川東は、震災時でも断水せず水を利用することができました。サイフォン効果のおかげでして、ありがたいと思った次第です。

今は水を買って飲む時代です。500mlで約110円。これはレギュラーガソリンよりもはるかに高価です。何やら北海道では水源が外国の資本に買われているという情報もたまに聞きますが、生きるために大切な水を安易に海外に売り渡さないよう法整備を政府にはお願いしたいです。

さて、今月から通常例会に戻りました。2ヶ月間webを主体とした例会を開催しました。不慣れな運営でご迷惑をおかけしました。個人的には大変勉強になりました。できれば残りの会期で再度web例会にもどらないことを祈るばかりです。

今月は、飯塚仁哉会員がスマイルボックスを担当さ

れますので、皆さんメッセージのご記入をお願いします。又、本日は環境保全委員会、佐々木淳委員長のフォーラムです。コロナ禍で思うように活動できない中でのフォーラムとなりますが、次年度に向けて未来志向のフォーラムになることを期待します。

幹事報告 及川昭宏幹事

- ・ガバナー事務所より
 1. R L I 研修パートⅢ参加募集の案内
日 時 3月27日(土) 9:30~16:05
(オンライン開催)
 2. 2021学年度業務委託・覚書締結について
(米山奨学生・世話クラブに関する件)
 3. 2020-2021年度・表彰推薦について
- ・ガバナーエレクト事務所より
会長エレクト研修セミナーの冊子が届く
- ・ロータリーレート 3月 1ドル=106円

誕生祝 (2月・3月に誕生日を迎えられる会員)

- ・2月に誕生日を迎えられた会員
鈴木彦衛会員 後藤益美会員 飯塚仁哉会員
菅原慶一会員 佐々木淳会員 佐竹孝行会員
- ・3月に誕生日を迎えられた会員
及川昭宏会員 高田次雄会員 及川富男会員



2月・3月誕生月の会員

フォーラム

・環境保全委員会 (佐々木淳委員長)

コロナウイルスのため、活動が制限されている状況にあります。今日は環境の現状についてお話しします。環境保全とは簡単に見えて、なかなか難しい取り組みです。結局は生活にかかわってきます。

その昔、私が小さかった頃、普通に見かけた「メダカ、タガメ、源五郎、アメンボ」などは今では見かけなくなったものもあり、中には絶滅危惧種に指定されるものまであります。田んぼのあぜ道を歩けば、バタバタと音をたてて飛びイナゴ、当時キロ単位で買い取ってくれるお店もありましたし、イナゴを取るのも学校行事の一環でした。

簡単に申し上げてしまえば、先週NHKでも環境に関する番組が放送されていましたが、人が便利な生活を選べば選ぶほど環境は変わります。

そのNHKで放送された中で、元東京電力の社員の方が言っていました。「最初は便利だから進めた原発

だったが、今では後悔している。人は不便であればお互い知恵を出し、助けあって生きるものだ」と。便利になるから山の森林を伐採して道を作る。日本では資源がないから野山に太陽光パネルを設置する。これにより自然は破壊されますが、人の生活を優先と考えた場合必要なことだと考えるしかありません。現に自然が破壊されるからダム建設反対！と言いつつ、結局は予期せぬ大雨や台風により川が決壊し家までが流れたり、又、尊い命まで奪われることになってしまった地域もあります。その時になってあのダムは必要だったのだなと大惨事になってダムの必要性がわかるということもあります。

自分たちの生活面では、皆様もご存知のとおり昨年の7月からレジ袋が有料になりました。私個人的には何の意味があるのか疑問に思っております。国の愚策ではないかと思うところもあります。調べたところ、レジ袋は全国自治体のゴミに占める割合が0.4%しかありません。レジ袋を有料化したところでほとんど意味がありません。また、レジ袋を焼却したところで有害物質が出ることでもありません。石油精製時に生じる副産物です。日本は数年前に比べるとCO₂の排出量はかなり減ってきています。

2019年の調査では、日本のCO₂の排出量は11億3,240万トンで世界第5位です。2位がアメリカ、3位インド、4位ロシア。1位は中国で93億2,000万トンで2位のアメリカが47億6,130万トンですから、アメリカの2倍の排出量で世界の中でも飛び抜けています。

ゴミで今一番の問題はペットボトルによるプラスチックゴミではないでしょうか。特に海洋プラスチックゴミは関心が高まっています。人が捨てたゴミが川から海へ流され、それを魚介類がエサと間違えて食べてしまい、胃の中に残ってしまっているようです。対馬沖では、お隣の国からのハングル語や中国語のペットボトルが多くたどりついているとテレビで放送されています。

地元登米市では今でも貴重な生物が多く生息しています。幻のカゲロウとして知られるアカツキシロカゲロウが、宮城県北の北上川流域にも多数生息していることが、登米市自然観察団体の調査でわかり、その群れの様子が新聞でも取り沙汰されました。津山町横山のうぐいは天然記念物に指定されています。同じ津山では国指定の天然記念物でもあるイヌワシが生息していると言われ、目撃情報もあります。

環境保全委員会は、長年元会員である山田直志委員長が、北方小学校での蝶や植樹などいろんな分野で実績を上げて参りました。昨年は阿部泰彦前委員長がゴミの収集で実績を上げて参りました。今年度は公益財団、宮城県伊豆沼・内沼環境保全団体による事業への参加協力を考えておりましたが、コロナにより現在は事業を行っていません。今後、環境保全委員会として、どのような分野で活動して行けばいいか、皆様からアドバイスをいただけたらと思います。

(菅野会員、江川会員、大畑会員、高橋会員、及川昭宏会員よりアドバイスを頂いた。)

— 以下、紙面の都合上割愛させていただきます。

●3月の定例理事会議事録 (3月4日(木)分)●

議事内容

- (1)お花見移動例会について
4/22(木)開催予定のお花見移動例会は、夜間開催の食事会のような形としたい。感染対策を十分に行いアルコールの提供を予定して開催したい。状況をみながら開催の実施を判断する。